



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 8 de enero 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Reforma, La Razón, El Sol de México, 24 Horas, El Heraldo de México, El Universal, La Razón, La Crónica, Publimento, Ovaciones, Infobae, La Prensa, Wasp, Diario Imagen, El Economista, Excélsior, Milenio

Agradece AMLO a Cuba por enviar 500 médicos y personal de enfermería/La Jornada

Cuestionó el manejo alarmista —según dijo- de los medios de comunicación que consideran que la pandemia sólo ocurre en México y no afecta a escala mundial. En este contexto, reveló que en su conversación telefónica con el Presidente electo de Estados Unidos, Joe Biden, éste reconoció que México había manejado la pandemia mejor que su país, por eso “hacerles un llamado a los medios de comunicación, como siempre, para que ayuden, que no alarmen, que sean objetivos. Todo esto que han desatado en contra del doctor Hugo López-Gatell, pues no ayuda”.

Evita aludir a asalto al Capitolio de EU/Reforma

México, con 126 millones de habitantes, es el cuarto, con más de 127,000 muertes por la pandemia. Luego de reprochar las críticas contra el subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, quien el fin de semana se fue de vacaciones con su pareja a la playa, López Obrador aprovechó para asegurar que México y Estados Unidos tendrán una muy buena relación con el Gobierno de Biden.

Gobierno ofrece a estados 1,313,325 vacunas en 25 días/La Razón

El Gobierno federal se comprometió a entregar en 25 días, 1,313,325 vacunas contra covid a las 32 entidades, lo que representa 52,533 diarias, luego de la exigencia de gobernadores. Apenas este 7 de enero se llevó a cabo una reunión virtual entre Gobernación, el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, los directores del Insabi, Juan Antonio Ferrer Aguilar, y del ISSSTE, Luis Antonio Ramírez Pineda, Gobernación y parte del gabinete federal, misma que fue solicitada por la Conago, luego de que mostraran su preocupación al Presidente de la Comisión de Salud del organismo y gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, al no tener conocimiento de la logística de entrega, fechas ni aplicación en entidades.

Se extiende vacunación dentro de la megalópolis/La Jornada

El martes se iniciará la vacunación anti-covid a personal médico en entidades de la megalópolis, es decir, donde se encuentra el mayor conglomerado urbano en el país. Además de la Ciudad de México, esta gran zona incluye estado de México, Morelos, Hidalgo, Puebla y Tlaxcala, informó a gobernadores el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer.

El Congreso llama a la Profeco a evitar los abusos en el precio nacional del oxígeno medicinal/La Jornada

Al advertir que los precios de los insumos para enfermos de covid se han disparado, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión solicitó a la Profeco fortalezca sus estrategias para evitar incrementos indebidos en los precios de venta, renta y llenado de tanques de oxígeno medicinal. Asimismo, en agenda política, la oposición presentó un punto de acuerdo -que se turnó a comisiones- para solicitar la comparecencia del secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, y del subsecretario Hugo López-Gatell, para que expliquen la estrategia de vacunación.

Fallece un interno en hospital de Ecatepec/El Sol de México

Si no hay cubrebocas, gasas, jabón, jeringas, tubos para muestras, batas estériles o caretas “¡resuélvelo es tu trabajo! Tú tienes que ver cómo hacerlo”. Así es como Jorge se contagió de covid en el Hospital General de Ecatepec Doctor José María Rodríguez. En un oficio dirigido al secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, los jóvenes estudiantes denuncian que en la primera ronda de vacunación “se llamó a personal médico que tiene poco o nulo contacto con pacientes con dicha patología, mientras que nosotros como residentes tenemos que cubrir la entrada a dicha zona hasta tres turnos continuos cuando la situación lo demanda.

Marco Mena expresa intención de comprar vacunas contra Covid/24 Horas

El gobernador de Tlaxcala, Marco Antonio Mena Rodríguez, manifestó ante los miembros de la Conago y funcionarios federales, la intención de su administración de comprar vacunas contra covid. A través de sus redes sociales, el mandatario tlaxcalteca participó en la reunión virtual de la Conago, donde estuvieron presentes la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero; el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, y otros funcionarios del Gobierno federal.

Prevén que el día 12 inicie Guerrero la inmunización/24 Horas

En Guerrero, se prevé que el 12 de enero se inicie el proceso de vacunación para 22,720 trabajadores del sector salud. Lo anterior se expuso durante la participación del gobernador Héctor Astudillo Flores en la sesión de la Conago que encabezó la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, en la cual se presentó el Plan de Vacunación contra covid para el personal sanitario del país. En la reunión participaron mandatarios del país; el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer Varela, y autoridades de Salud federales.

Viaja Gatell, ahora, hasta Argentina/Reforma

La regulación sanitaria y negociación de compra de la vacuna rusa Sputnik V contra covid por parte de Argentina, es uno de los principales temas que Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, tratará en su visita a ese país. “La vacuna rusa Sputnik es uno de los temas principales. Argentina ya recibió una dotación y queremos ver cómo trataron lo relativo al marco regulatorio y la negociación de compra. es una alternativa atractiva para nosotros”, indicó el funcionario.

Refuerzan la vacunación /24 Horas, El Heraldo de México

A partir del martes 12 de enero, México recibirá 436,800 dosis, en cada uno de los embarques que estarán llegando semanalmente, “hasta que al término del mes de enero habremos vacunado a todo el personal de salud que está involucrado en las operaciones de cuidado de personas con covid”, refirió en días pasados el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

México supera 131,000 muertos-Covid: detallan plan para las vacunas/24 Horas

Este jueves, México acumuló 131,031 muertes relacionadas con covid; es decir, 1,044 más que las reportadas el miércoles; cifra que supera en más del doble, el escenario “muy catastrófico” pronosticado por el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell en junio de 2020, de 60,000 muertes por la pandemia en México.

“Estamos viviendo con la muerte cara a cara”/El Universal

Pese a agotamiento, el doctor Eric Pérez no se rinde; llama a acatar medidas sanitarias en Tabasco. “Me siento cansado, agotado mental y físicamente; molesto porque la gente no entiende”, afirmó Eric Pérez Wade, un médico general que lleva casi 10 meses atendiendo a pacientes covid en el estado. Y la pregunta obligada llega: “¿Qué piensas de las vacaciones del doctor López-Gatell?”, se hace un silencio y ataja: “Qué te puedo decir, son cosas que, lamentablemente, ellos mismos lo están viendo, pero bueno. Nosotros estamos aquí en la trinchera, prácticamente viviendo con la muerte cara a cara... se nos está muriendo mucha gente valiosa, compañeros de trabajo, amigos y familiares”.

México suma al hilo 2 récords en contagios/La Razón

Por segundo día consecutivo, México alcanzó un nuevo récord de contagios de covid en un solo día, al contabilizar 13,734 en las 24 horas previas, con lo que suman 1,493,569 casos acumulados. Apenas el miércoles 6 de enero, con 13,345 contagios, se había rebasado el máximo de casos (12,511) registrado el 22 de diciembre pasado. Ricardo Cortés, director general de Promoción de la Salud, informó que, hasta el 7 de enero, 58,402 trabajadores de la salud han recibido la vacuna de Pfizer contra el covid.

En una semana, 3.3% más casos confirmados/La Jornada

En la última semana los casos confirmados de covid en México se incrementaron en 41,950, es decir, 3.3% a los reportados en la semana previa, alerta la Dirección General de Epidemiología, tras destacar que la tasa de incidencia acumulada nacional es de 1,128.3 casos por cada 100,000 habitantes, mientras en Estados Unidos alcanza 6,359 y en España es de 321.

Rebasan 8 estados máxima ocupación hospitalaria/El Universal

Ocho estados de la República Mexicana han superado o igualado el máximo de ocupación hospitalaria que tuvieron durante el primer pico de la pandemia por covid: se trata de la Ciudad de México, Estado de México, Hidalgo, Guanajuato, Nuevo León, Baja California, Morelos y Querétaro. En el país, el primer punto de alta saturación hospitalaria se dio en la semana epidemiológica 29 —del 12 al 18 de julio—. En ese momento la Ciudad de México tenía una ocupación de camas generales para pacientes covid de 51%. Ahora, al 7 de enero, registra 89%, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Salud.

Esconden por 5 años contratos de vacunas/Reforma

La Secretaría de Salud reservó por cinco años los convenios suscritos con los laboratorios AstraZeneca, PfiZzer/BioNTech y CanSino Biologics para la obtención de vacunas contra el covid. También, la Cancillería reservó por el mismo periodo el acuerdo firmado entre el Gobierno de México y Gavi Alliance para la adquisición de vacunas a través del mecanismo Covax Facility, impulsado por la OMS.

Diabetes y carencias sociales aumentan “considerablemente” hospitalización por COVID/La Crónica

Una de las varias deficiencias que la pandemia de covid ha dejado ver en el sistema de salud nacional es su falta de acceso para los sectores más vulnerables de la población. Lo anterior, combinado con la diabetes y otras comorbilidades posicionan a este sector de la sociedad como uno de los más propensos a contraer la enfermedad y requerir hospitalización, señala un estudio del Instituto Nacional de Salud Pública, realizado junto con investigadores del Hospital General de Massachusetts y de las escuelas de salud de las universidades de Boston y Harvard.

Entra en vigor ley para la atención oportuna de menores con cáncer/La Jornada

El gobierno federal publicó ayer en el Diario Oficial de la Federación el decreto para la creación de la Ley General para la Detección Oportuna del Cáncer en la Infancia y la Adolescencia, que contempla, entre otras acciones, la creación del Registro Nacional de Cáncer en la Infancia y Adolescencia, así como una red de apoyo contra el mismo, a fin de tener un mecanismo integrado a nivel nacional para la atención de las niñas, niños y adolescentes menores de 18 años con sospecha o diagnóstico de cáncer.

Desanima a enfermeras ver calles repletas con gente “como si nada”/La Jornada

“Hay momentos en que me pregunto si vale la pena lo que estoy haciendo. Simplemente la gente no entiende, y peor aún, existe todavía quien cree que el covid no existe, y luego ves a las personas afuera, como si nada, con las calles llenas y tu cabeza es un caos, ¿te preguntas y por esto dejé de abrazar a mis hijos?”, afirma una enfermera de terapia intensiva del Hospital General de México, quien solicitó el anonimato.

Sufren por internistas para nuevos espacios/Reforma

El Gobierno Federal consiguió 170 camas para tratar de contener la pandemia del covid que ya parece desbordar los hospitales del Valle de México, aunque batalla también para tener médicos especialistas que se hagan cargo. Tras una reunión del gabinete de Salud y la Jefa de Gobierno de la Ciudad con el Presidente López Obrador, el director del ISSSTE, Luis Antonio Ramírez, informó que aumentarán en 100 el número de camas del Hospital de Tláhuac y que allá serán enviados unos 200 médicos cubanos que llegarán este fin de semana.

Juntar DIF y Sipinna se basa en ignorancia/El Financiero, La Razón

Fusionar el Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes con el DIF no sólo es una propuesta muy negativa para la niñez, sino, además, es una propuesta que está fundada en el prejuicio y la ignorancia del Ejecutivo, aseveró el Presidente ejecutivo de Mexicanos Primero, David Calderón.

Por aumento de hospitalizaciones, 200 médicos cubanos llegarán a la CDMX en la lucha contra Covid-19/El Universal

Antonio Ramírez Pineda, director General del ISSSTE, reveló ante la prensa que la Ciudad de México recibirá la ayuda de médicos cubanos en el combate a la enfermedad covid. Alrededor de 200 médicos procedentes de la isla caribeña podrían

arribar a la capital mexicana entre el domingo 10 o lunes 11 de enero, con el objetivo de apoyar a las autoridades de salud ante la ampliación de camas, de acuerdo con *El Universal*.

Retira UNAM a residentes tras muerte de estudiante/Reforma

La UNAM determinó ayer retirar a sus médicos internos del Hospital General de Ecatepec, “Dr. José María Rodríguez”, luego del fallecimiento de Jorge Alejandro López. El estudiante de Medicina, quien atendía casos de covid en el hospital, murió el pasado 4 de enero tras contagiarse. Sus compañeros acusan que el deceso del joven de 29 años se debió a negligencias acumuladas, pues aseguran que no le dieron suficiente equipo de protección y le negaron la incapacidad.

Amplían camas; pero falta equipo/Reforma

En seis entidades del país 7 de cada 10 camas de atención a covid están ocupadas, es decir, enfrentan saturación hospitalaria, y aunque se han ampliado instalaciones, la medida emergente no necesariamente se acompaña de medicamentos, insumos, personal y equipo suficiente, alertó Malaquías López Cervantes, especialista en Salud Pública de la UNAM.

Gobierno debe evaluar mejor la vacuna de Cansino antes de aplicarla en México/Publimetro

El gobierno federal debe conocer, evaluar y difundir la eficacia de la vacuna de origen chino, CanSino Biologics, antes de aplicarla a la población de la tercera edad del país pues se carece de datos oficiales, consideró el epidemiólogo de la UNAM, Malaquías López Cervantes. “No se tienen datos publicados sobre sus resultados, probablemente sea efectiva, pero para que la vacunación en el país sea efectiva necesitamos que la población esté bien informada y hasta ahora parece que la promueven porque se las ofrecieron o porque es barata”, explicó.

Ingresos por Covid superan proyección del gobierno local/La Jornada

La Agencia Digital de Innovación Pública del gobierno capitalino informó que la ocupación hospitalaria por el covid en la zona metropolitana del valle de México se ubicó en 9,002 pacientes, lo que supera el escenario medio estimado en el modelo epidemiológico, que preveía 8,907 camas ocupa para mediados de enero. Asimismo, se está a 500 pacientes de llegar al escenario más alto previsto en el mismo modelo, de 9,512 hospitalizaciones, aunque las autoridades prevén llegar a una disponibilidad de 10,457 camas.

CDMX, a 17 hospitalizados del mínimo en peor escenario/Ovaciones

El gobierno de la Ciudad de México y la Secretaría de Salud local recuerdan que estamos en Emergencia Sanitaria por covid y en semáforo rojo para las actividades económicas ante los incrementos de los contagios y la saturación por hospitalizados, por lo que insistieron en observar las medidas sanitarias para tratar de evitar los contagios y complicaciones por enfermarse de covid.

Activan código azul/Excélsior

La dura realidad de la pandemia de covid y la falta de insumos para atender la alta demanda de atención médica llevó a las autoridades de la CDMX a crear el código azul, con el cual se descarta dar atención prioritaria a los pacientes que los paramédicos consideren que tienen pocas posibilidades de sobrevivir y no sean intubados. El Centro Regulador de Urgencias Médicas tiene clasificaciones para determinar los signos vitales de los pacientes, desde mediados de diciembre: código blanco y código azul.

Gobierno capitalino expropia predio en Tlalpan para construcción de hospitales/La Crónica

El Gobierno capitalino, a través de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, pagará la indemnización constitucional a la persona propietaria que resulte afectada por esta expropiación, previa acreditación de su interés jurídico ante la Dirección General Jurídica y de Estudios Legislativos de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales de la Ciudad de México, mediante el procedimiento administrativo correspondiente que establece la normatividad de la materia.

Hospital Las Américas, sin médicos de la FES Iztacala/La Prensa

El hospital general Las Américas, en Ecatepec, se quedó sin médicos internos pasantes de pregrado, de la Facultad de Estudios Superiores Iztacala, luego de que la directora del plantel universitario, María del Coro Arizmendi Arriaga, decidiera sacar del nosocomio al equipo de médicos de dicha facultad. Tras la muerte del alumno de la carrera de médico cirujano, Jorge Alejandro López Rivas, quien falleciera el pasado 4 de enero tras contagiarse de covid, la directora determinó retirar a toda su plantilla de profesionales de la salud del hospital “José María Rodríguez”.

Filas de ambulancias y falta de médicos... en CDMX/Contra Réplica, El Universal

Con largas filas de ambulancias en diversos hospitales públicos de la Ciudad de México como el Centro Médico Siglo XXI del IMSS que deben esperar varias horas para que los pacientes graves de covid puedan ser ingresados, un déficit de médicos y una ocupación hospitalaria superior al 84% y cerca de 23,000 fallecidos oficialmente y 354,011 casos de contagio confirmados, se perfila para continuar el semáforo epidemiológico rojo para la próxima semana.

Pfizer y BioNTech adelantaron que su vacuna funciona contra las nuevas mutaciones de Covid-19/Infobae

Según un estudio realizado por el laboratorio biotecnológico alemán BioNTech y el gigante farmacéutico estadounidense Pfizer, la vacuna que desarrollaron en conjunto para detener el Sars-CoV-2 funciona contra una mutación clave en las nuevas variantes altamente transmisibles del coronavirus descubiertas en el Reino Unido y Sudáfrica. "Ahora hemos probado 16 mutaciones diferentes, ninguna de las cuales tuvo efectos realmente significativos. Esa es la buena noticia", dice uno de los principales científicos en vacunas virales de Pfizer.

EU: más de 4,000 muertes por covid-19 en el día más letal de la pandemia/Wasp

Este jueves, Estados Unidos batió récords en cuanto a la cantidad de muertes relacionadas con el coronavirus en un solo día, superando las 4,000 muertes. A los expertos les preocupa que la nueva cepa más contagiosa del virus que ya se ha detectado en ocho estados pueda empeorar las cosas. "Estamos en una carrera contra el tiempo", dijo a *The Washington Post*, Jennifer Nuzzo, epidemióloga del Centro Johns Hopkins para la Seguridad de la Salud. "Necesitamos aumentar nuestra velocidad con la que actuamos para no permitir que este virus se propague más y permitir que esta variante se convierta en la dominante en circulación. El reloj está corriendo", dijo.

El Correo Ilustrado/La Jornada

Repudian acoso a Hugo López-Gatell Quiero volver al tema de la política de salud del que mucho he escrito en mi muro de Facebook (Política y poesía), con una variante: las excrecencias aventadas al doctor Hugo López-Gatell por las catervas inconformes, todos acusadores como adolescentes fingiendo tener la verdad absoluta son falaces porque apuntan a otro lado. La verdad es que nadie ha sido capaz de decir cómo hacerlo mejor. No les importa.

Teléfono Rojo/24 Horas

Reportero: José Ureña.

De cualquier manera, Hugo López-Gatell no está solo. Desde hace días se tenía decidido alejarlo un poco de gobiernos estatales para evitar una crisis de consecuencias imprevisibles. Esta ausencia, empero, no impidió a la Comisión de Salud de la Conago, Mauricio Vila, avanzar en doble vía: no usar políticamente la vacuna y proteger al personal sanitario de los estados. Para las autoridades federales, en especial para los secretarios de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y de Salud, doctor Jorge Alcocer, es importante tener a detalle la infraestructura y el personal prioritario. Hoy se sabe, por ejemplo, la necesidad de proteger a 143,335 médicos, enfermeras y paramédicos encargados de los sistemas hospitalarios en los 32 estados.

Rozones/La Razón

El que en medio de una fuerte polémica por el tema de sus vacaciones en Zipolite salió volando a Buenos Aires fue el subsecretario Hugo López-Gatell. El funcionario viajó con la encomienda de conocer algunos pormenores relacionados con la aplicación de la vacuna rusa en ese país. De alguna manera, nos dicen, resultará convidado de las tareas hasta ahora exitosas que en materia de adquisición de los biológicos ha realizado la Cancillería, pues la Secretaría de Salud no se encuentra en la mejor de las situaciones en materia de imagen y sigue generando algunas dudas el tema de la vacunación masiva.

A Fuego Lento/El Herald de México

Reportero: Alfredo González.

Concluye la primera semana de este 2021 con un saldo negativo para el gobierno de Andrés López Obrador, por dos temas que ocuparon la agenda pública: las vacaciones de Hugo López-Gatell y las mentiras de la CFE, que encabeza Manuel Bartlett. En el caso de López-Gatell, tiene derecho a hacer con su tiempo libre lo que le venga en gana. Sólo que hay un detalle que olvidan muchos, es un servidor público que ética, moral y políticamente tiene una responsabilidad a la que renunció por negligencia, soberbia y desdén hacia la vida de millones de mexicanos.

Centro..!/Diario Imagen

Reportero: Arturo Ríos Ruiz.

Buena parte de la ciudadanía sigue los pasos y hasta emulan a las figuras públicas y ese es el caso del Presidente y su consentido Hugo López-Gatell; el primero, invitó desde el principio la población a no usar el tapaboca, abrazarse y divertirse como si fuera un jolgorio la epidemia que nos ataca. Únicamente la utilizó para visitar a su "amigo" Donald Trump en un acto que se compara con la sumisión. El segundo, abandonó el trabajo para irse "de pinta" con su novia boliviana a Oaxaca y alborotó a las redes sociales y a los medios tradicionales con críticas bien merecidas en su contra.

Zona de Strike/El Herald de México

Reportero: Manuel Zamacona.

¿Qué podemos esperar en un país donde ni el mismísimo zar de la pandemia, Hugo López-Gatell, quien todavía, sí, todavía es subsecretario de Salud, respeta el "quédate en casa"? Pues al menos esperábamos un poco de cordura por parte las autoridades de la Liga Mexicana del Pacífico y de los propios equipos. Según cifras oficiales de la Liga, se registró un aforo de 3,544 personas, pero los videos dejan en evidencia otra cosa. Las reacciones de molestia y las notas negativas no se hicieron esperar.

Crimen y Castigo/El Universal

Las fotos del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, vacacionando en las playas oaxaqueñas se volvieron virales. Ahí se veía sentado el doc con su playera amarilla, una acompañante y, al fondo, en otra mesa, un hombre de barba y lentes oscuros que, como Forrest Gump, robó cámara en esta historia. ¿Quién es él? Pues resulta que también es funcionario de la 4T. Usuarios de redes sociales lo identificaron como Raúl Uribe, jefe de departamento de Planeación y Difusión del Centro Cultural Helénico.

Templo Mayor/Reforma

¡Mientras Hugo "¡Único en el Mundo" López Gatell anda de gira por Argentina, por acá cuentan que está a punto de caerse... pero para arriba! Según esto, el desgastado funcionario dejará pronto su cargo por la puerta grande pues tiene sobre la mesa ofertas para irse como embajador a un país europeo, para representar a México ante la OMS, o para ser diputado federal plurinominal. Por lo pronto a López-Gatell nadie le quita lo paseado y la posibilidad de disfrutar un buen churrasco sin etiqueta de "Exceso de grasa", unos ricos alfajores sin etiqueta de "Exceso de azúcar" o la dicha de que alguien que lo reconozca en Buenos Aires lo pueda saludar con un afectuoso: "¡Che suertudo!".

Pulso Político/La Razón

Reportero: Francisco Cárdenas Cruz.

Por cierto, que tras vacacionar el fin de año en playas de Oaxaca, lo que le motivó una oleada de críticas, a las que salió en su defensa el Presidente López Obrador, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, viajó ahora a Argentina para conocer la efectividad de las vacunas que se aplican en ese país, entre ellas la rusa Sputnik V, con el propósito de ser utilizada aquí.

Astillero/La Jornada

Reportero: Julio Hernández López.

De Zipolite a Buenos Aires: como una confirmación de su viabilidad viajera, el subsecretario en jefe de la estrategia pandémica, Hugo López-Gatell, fue a Argentina para verificar temas de la vacuna desarrollada por la Universidad de Oxford y el laboratorio AstraZeneca, que se producirá en esa nación sudamericana y se envasará acá, y también lo relacionado con la rusa Sputnik V, que entre polémicas es la única que se aplica en estos momentos en Argentina.

Juego de Espejos/Milenio

Reportero: Federico Berrueto.

Del doctor López-Gatell se ha dicho todo. Hasta en el mismo gobierno enfrenta reserva. El canciller Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum tienen que soportarle en su soberbia, desplantes e incompetencia. El respaldo que goza del Presidente, aunque incomprensible es real y frente a esa voluntad más vale acomodarse. Su futuro después de 2024, si el Presidente persiste en protegerlo, será diputado o senador.

Trascendió/El Universal

Que en San Luis Potosí la designación de quien abandere a Morena para la gubernatura se encamina hacia una figura femenina, pero actual funcionaria del gobierno priista, ya que las mujeres registradas hasta ahora no cuentan con las

preferencias suficientes. Es así como Mario Delgado puso los ojos en Mónica Rangel, secretaria de Salud, rostro estatal del combate a la pandemia y con buena relación con el subsecretario federal Hugo López-Gatell, frente a las opciones ya barajadas de Ricardo Gallardo y Xavier Nava.

La Gran depresión/El Economista

Reportero: Enrique Campos Suárez.

El desmantelamiento de los órganos autónomos del sector energético fue un primer golpe a la institucionalización de la administración pública, le han seguido otros tantos como la Comisión Federal de Protección de Riesgos Sanitarios hoy bajo la tutela del impresentable de Hugo López-Gatell. Y muchos más. Ahora la 4T va por el resto.

A Puerta Cerrada/El Universal

Reportero: Marcela Gómez Zalce.

No hay funcionario en el mundo como López Gatell, sentenciaba el Presidente ante el escándalo de las fotografías que revelaban al responsable de la estrategia contra el covid mostrándose sonriente, relajado, sin cubrebocas, sin sana distancia en la playa disfrutando de vacaciones en pleno pico de contagios y ante un cementerio de más de 130,000 muertos.

Linotipia/Excelsior

Reportera: Peniley Ramírez.

El 6 de enero se confirmó que las vacunas llegarán a los centros de la Secretaría de Bienestar y la distribuirán por medio de los “siervos de la Nación” los mismos operadores de los programas emblemáticos del gobierno obradorista. El programa estará coordinado por el mismo aparato federal que operan los superdelegados, por medio de Gabriel García, coordinador del programa en presidencia y uno de los hombres más cercanos a López Obrador. La operación se unirá al dinero que entrega y a la Secretaría de Bienestar, ahora a cargo de Javier May, un veterano político tabasqueño mucho más versado en operación política que su antecesora.

Alto mando/Excelsior

Reportero: Miguel Ángel Godínez.

Después del escándalo de López-Gatell por su inaceptable conducta, al no mantener el protocolo que el mismo gobierno pide a la población de quedarse en casa y del uso de cubrebocas en lugares públicos, el Presidente dedicó su mañanera para alabar el peor trabajo de un funcionario y asegurar que no existe nadie con sus características, comentarios que le valieron críticas y burlas en titulares internacionales y el rechazo de médicos y enfermeras hartos e indignados por atender a quienes se comportan irresponsablemente, tal como lo hizo Gatell.

Textual-es/La Prensa

Reportero: Adalberto Villasana.

Superó México las 80,000 defunciones por covid, más del doble del escenario catas-tráfico, planteado por el subsecretario Hugo López-Gatell Ramírez. Las cifras mismas acusan el fracaso de la estrategia de contención de contagios empleada por el gobierno federal, por lo que ahora dependerá del pueblo tomar acciones para salir adelante, es responsabilidad de todos.

Desde el Portal/Diario Imagen

Reportero: Ángel Soriano.

Llamó la atención la defensa del Presidente López Obrador al subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, el huatulqueño funcionario más cuestionado en las últimas horas, al declarar que no considera que haya en el mundo un funcionario con sus características, de trayectoria académica y capacidad de exposición, e incluso invitó a Enrique Krauze a debatir con él.

Poder y Dinero/Diario Imagen

Reportero: Víctor Sánchez Baños.

Es de risa loca que Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud y líder de la lucha contra la pandemia en México, se sienta que está por arriba del Presidente. Su arrogancia ya colmó el plato del primer círculo de López Obrador. De verdad se cree que hace las cosas bien y no entiende que debe estudiar, prepararse diariamente y asesorarse de los mejores en mundo. Él, cómodamente, toma medidas desde un escritorio y con una enorme sonrisa, pretende explicar a las familias de más de 100 mil muertos, porque ha fracasado su estrategia de contención de la pandemia.

Estira y Afloja/Milenio

Reportero: Jesús Rangel.

El gigante farmacéutico Pfizer cambió su logotipo de marca: dejó la forma de la píldora azul por una doble hélice de líneas azules claras y oscuras que evoca a la ciencia que impulsó la vacuna contra la covid.

Ojos que sí ven/El Heraldo de México

Reportero: Jesús Martín Mendoza.

México es hoy, ante el mundo, el país donde existe el mayor drama por la nueva enfermedad, porque si bien no tiene el número de casos que EU, Brasil o India, el índice de mortalidad es el más alto del orbe, con 8.7% de los infectados. A esto se suma un Sistema de Salud precario, saturado, con personal médico mermado y agotado, así como la insuficiencia de vacunas que, para colmo, se han convertido en moneda de cambio político para presionar el voto, al ser anunciada su distribución en la endeble plataforma “del bienestar” del Presidente en turno. Toda una vergüenza mundial.

Editorial en Unir fuerzas contra el Covid/El Universal

La emergencia por la covid se encuentra en un punto crítico que reclama con urgencia acciones que involucren al mayor número de sectores posibles; el gobierno ha tenido el apoyo empresarial con la creación de centros para la atención de la enfermedad y con la adopción del trabajo a distancia para disminuir los riesgos de miles de personas. En esta batalla se requiere tomar conciencia y actuar en conjunto. Cuando una persona se cuida, cuida a toda la sociedad.

Antinomias/La Razón

Reportero: Antonio Fernández.

Tenemos el problema de las nuevas vacunas contra la covid. Varios países han iniciado sus programas de vacunación, México es uno de ellos, y en este caso se ha generado una gran discusión, por las incógnitas que genera el plan de vacunación del Gobierno, el cual no es nada claro y, sobre todo, resulta poco probable que pueda cumplirse en los plazos establecidos. Lo cierto es que el Estado tiene la obligación de garantizarnos la salud.

Corporativo/El Heraldo de México

Reportero: Rogelio Varela.

La Secretaría de la Función Pública dejó fuera a varias farmacéuticas mexicanas que buscaban participar en las compras consolidadas de medicinas que encabeza la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos. Varias de esas compañías han logrado ante argumentos de las sanciones poco contundentes, sin embargo, las acusaciones no sólo impactan su imagen y reputación, también pueden afectar los empleos e inversiones que tanto necesita el país.

La despenalización del aborto en México/Excélsior

Reportera: Ruth Zavaleta.

Cuando se aprobó la despenalización del aborto en la Ciudad de México, hace ya varios años, las controversias que se generaron no sólo fueron de opiniones, sino, también en términos jurídicos. Lo mismo sucedió en Oaxaca recientemente.

Cápsulas de Salud/Diario Imagen

Reportera: Elsa Rodríguez Osorio.

Manuel Cervantes Ocampo, Coordinador de Atención Integral a la Salud del IMSS en el Primer Nivel, informó sobre las campañas de vacunación: respecto a la influenza, se han aplicado 8.8 millones de dosis, un avance de 60.3%. Se han tenido algunos problemas en la distribución por las empresas logísticas, sin embargo, de las dosis que se han abastecido, que son poco más de 9 millones, se han aplicado cerca del 98%. De la vacuna contra el neumococo, hay un avance del 80.5%. En el Día de la Enfermera y el Enfermero -el 6 de enero- el IMSS, encabezado por su titular, Zoé Robledo, les rindió un merecido homenaje a los “ángeles con bata blanca”, sobre todo aquellos que han muerto debido a su lucha contra la pandemia.

Sacapuntas/El Heraldo de México

En el gobierno de la CDMX reconocen que las cifras de la pandemia no ceden y que la salud de la población es prioridad, por lo que Claudia Sheinbaum, nos dicen, hará todo para frenar las afectaciones, sin dejar de lado la actividad económica, incluido el diálogo con restauranteros y comerciantes. Y hoy anuncia si el semáforo rojo se mantiene o no más allá del domingo.

La Divisa del Poder/24 Horas

Reportera: Adrián Trejo.

Sí están saturados los hospitales de la Zona Metropolitana del Valle de México. Sí se requieren más especialistas para relevar a los cansados médicos y enfermeros y enfermeras de los hospitales públicos que no han descansado en 10 meses. Y sí llegarán, el domingo, 200 médicos cubanos para trabajar en el hospital de Tláhuac, en donde no hay camas disponibles para atender a pacientes de covid. No sabemos si será el único contingente o vendrán más si la situación empeora. La decisión se tomó ayer en Palacio Nacional, durante una reunión a la que acudieron los directores del IMSS, ISSSTE, de la Secretaría de Salud y la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum.

Los Hermanos Fuentes. La Gran Carpa/El Economista

Tras la muerte, por complicaciones de covid, de un alumno de medicina de la UNAM, asignado al Hospital General de Ecatepec, Estado de México, esa casa de estudios retiró a todos los médicos pasantes de ese lugar. La medida se mantendrá hasta que mejoren las medidas de protección. Además, adelantó que revisarán las condiciones en la que trabajan sus alumnos en distintos hospitales para asegurarse que no estén vulnerables ante el virus.

Un riesgo acertado de López Obrador/El Heraldo de México

Reportero: Luis David Fernández Araya.

La pandemia de covid está afectando vidas y economías. El Banco Mundial estima pérdidas del PIB mundial de US \$12 billones durante 2020-2021, lo que implica un beneficio de US \$500 millones si se pone fin a la pandemia solo un mes antes. En este contexto, necesitamos acceso a una vacuna segura y eficaz lo más rápido posible, con tiempos acortados nunca antes logrados para una nueva enfermedad. Esto requerirá importantes recursos privados y gubernamentales.